

**DÍA INTERNACIONAL
DE LA ELIMINACIÓN DE LA
DISCRIMINACIÓN RACIAL**

CONCENTRACIÓN

**21 DE MARZO - 18H
PLAZA DE LA ESCANDALERA
(UVIEU)**



“SIN CITAS NO HAY DERECHOS”

Convoca: Organizaciones en red Asturias

Sin citas no hay derechos

Hoy 21 de marzo, Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, nos concentramos en esta plaza para reivindicar la dignidad inherente a todas las personas, independientemente de su origen, color de piel, nacionalidad o religión.

En pleno siglo XXI el racismo y la xenofobia persisten en nuestras sociedades, condenando a la clandestinidad, la violencia y a la muerte a millones de personas en todo el mundo. El estado español y Asturias no son la excepción. Los discursos de odio hacia las personas racializadas y migrantes han aumentado de forma exponencial en los últimos tiempos, así como se ha recrudecido el racismo institucional con los asesinatos en las zonas de frontera, los encarcelamientos en los CIEs, las deportaciones exprés, la negación de los derechos civiles y, en los últimos meses, también la negación de un derecho internacional: EL DERECHO AL ASILO.

Recordamos que este derecho está recogido en la Declaración Universal de Derechos Humanos, la Convención de Ginebra y la Constitución Española, consistente en la obligación de los Estados de ofrecer protección a personas cuyos derechos fundamentales se encuentran amenazados por actos de persecución o violencia.

Actualmente, miles de personas no pueden solicitar asilo ante la imposibilidad de obtener una cita, quedando fuera del sistema de protección que el Estado está obligado a brindar.

La inexistencia de citas telemáticas, los retrasos en las mismas y los diferentes criterios de acceso a la formalización de la petición, dependiendo de la provincia donde se solicite, lleva a las personas a demorar una media de siete meses en el trámite de presentación de solicitud de asilo.

Esta mala gestión política y administrativa, deja a miles de personas en una alarmante situación de desprotección. El no tener acceso al inicio del proceso les lleva a una situación de irregularidad que les expone a enfrentarse a los continuos controles racistas por parte de la policía y la consecuente sanción por estancia irregular, así como el miedo a la deportación.

En un día como hoy, no podemos dejar de recordar el caso de Sahd Karim que falleció el pasado 14 de marzo en un centro de acogida para personas migrantes en Madrid tras una huelga de hambre que comenzó para denunciar precisamente la imposibilidad de obtención de citas de asilo. Sahd Karim murió en un centro gestionado por Cruz Roja bajo financiación del Estado, en el que se le negó, a pesar del grave estado de salud, el acompañamiento a los servicios sanitarios solicitados en diferentes ocasiones.

En la llamada “crisis de Ucrania”, la mayoría de países europeos, incluido España, demostraron que con voluntad política se puede garantizar los derechos de las personas en tiempo récord. Destacamos especialmente la gestión de las solicitudes y la acogida de emergencia, lo que demostró que nuestro gobierno está perfectamente capacitado para gestionar de una manera mucho más eficiente, ágil y humana la tramitación de asilo. Si se pudo, ¿por qué no se puede volver a repetir ese modelo de gestión?

Denunciamos:

- La falta de citas para la solicitud de asilo y trámites administrativos que coloca en una situación de desprotección a miles de personas en todos los territorios del Estado, condenándolas a la irregularidad y situaciones de vulnerabilidad extrema.
- La muerte de Sahd Karim tras una huelga de hambre por la imposibilidad de obtener citas de asilo, así como todas las muertes y masacres derivadas de esta política migratoria racista y criminal.
- La violencia policial contra las personas migrantes y racializadas que se traduce en controles de documentación diarios en nuestras calles, multas, persecución y deportación de las personas solo por el hecho de ser migrantes.
- La falta de valentía política del gobierno de sacar adelante la Iniciativa Legislativa Popular para la regularización extraordinaria de más de medio millón de personas, a pesar de haber conseguido más de 700 mil firmas a pie de calle y ser respaldada por 900 organizaciones sociales. La no aprobación de la ILP Regularización es racismo.
- El racismo en todas sus formas, pero hoy sobre todo, aquel que atenta contra las vidas migrantes en las fronteras a través de las instituciones y las necropolíticas de Europa fortaleza.
- La instrumentalización de las personas migrantes y la explotación de sus cuerpos en el estado español.
- Que el gobierno deje de bloquear y apruebe la ILP Regularización para garantizar el acceso a derechos de 500 mil personas; y así evitar la reproducción de la violencia en sus vidas diarias por la explotación, precariedad y persecución policial que impone el racismo institucional. Por Justicia Social, Regularización Ya.

Exigimos:

- Responsabilidad política para paliar esta situación y retomar los procesos de protección internacional.
- La agilización de los trámites administrativos. Que los modelos que se implementaron para la recepción de personas procedentes de Ucrania se amplíen como servicios ofrecidos a todas las personas que llegan a nuestro país solicitando protección internacional, independientemente de su procedencia.
- El retorno de las citas de asilo, así como el refuerzo de la oficina de asilo para la pronta resolución de los casos solicitados.
- Una mejor gestión de los recursos y presupuestos públicos, invirtiendo más políticas sociales que ofrezcan un trato digno para todas las personas migrantes y refugiadas, sin criminalización ni persecución.
- El Cierre de los Centros de Internamiento de Extranjeros y la paralización de la construcción de los “centros de recepción de refugiados” en España y en los países fronterizos que no protegen sino criminalizan a las personas, encerrándolas por el mero hecho de migrar.
- El cese del uso de la violencia en las fronteras y el derecho a la libre circulación de todas las personas.

**MIGRAR NO ES UN DELITO,
SIN CITAS NO HAY DERECHOS.**

¡CITAS YA!